



**Antragsteller: Fraktion GfC**

**Antragsdatum: 16.11.2021**

Beratungsfolge:	Datum		Datum
<input type="checkbox"/> Dienstberatung Oberbürgermeister		<input checked="" type="checkbox"/> Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz	09.12.2021
<input type="checkbox"/> Ausschuss für Haushalt und Finanzen		<input checked="" type="checkbox"/> Ausschuss für Bau und Verkehr	08.12.2021
<input type="checkbox"/> Ausschuss für Recht, Ordnung, Sicherheit und Petitionen		<input checked="" type="checkbox"/> Hauptausschuss	15.12.2021
<input type="checkbox"/> Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Rechte für Minderheiten		<input checked="" type="checkbox"/> Stadtverordnetenversammlung	22.12.2021
<input type="checkbox"/> Ausschuss für Bildung, Sport, Kultur und sorbisch/wendische Angelegenheiten		<input type="checkbox"/> Beteiligung Ortsbeiräte nach KVerf	
<input type="checkbox"/> Ausschuss für Wirtschaft, Beteiligung und Strukturwandel		<input type="checkbox"/> Information an AG Ortsteile	
		<input type="checkbox"/> Jugendhilfeausschuss	

**Antragsgegenstand:**

**Denkmalschutzgerechte Aufwertung des Japanischen Pavillons (Teehäuschen)**

**Inhalt des Antrages:**

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Oberbürgermeister der Stadt Cottbus wird beauftragt zu veranlassen, dass das "Teehäuschen" für Einheimische und Besucher durch periodisches Zurückschneiden der groß gewachsenen Büsche wieder besser sichtbar wird. Vor dem Zurückschneiden ist Expertenrat einzuholen.

**Begründung:**

Der Japanische Pavillon wurde mit Unterstützung des 1872 gegründeten Verschönerungsvereins 1905/06 von der Stadt Cottbus erbaut. Er gilt seitdem als Wahrzeichen der Stadt und steht unter Denkmalschutz. Eine Ansichtskarte aus dieser Zeit zeigt, dass das "Teehäuschen" von allen Seiten frei einsehbar war. Ein positiver Nebeneffekt durch die Schaffung der optischen Präsenz könnte sein, dass durch das Zurückschneiden des bei der Errichtung nicht geplanten Bewuchses, das Teehäuschen wieder für jedermann besser sichtbar wird. Gleichzeitig ist abzusehen, dass sich der Vandalismus am Teehäuschen verringern wird und sich die Lärmbelästigung für die Anwohner deutlich reduzieren wird.

D. Micklich, Fraktionsvorsitzender  
Unterschrift Antragsteller/in

**Beschlussniederschrift**

- Gremium:  HA  StVV  
 einstimmig  mit Stimmenmehrheit  
 laut Beschlussvorschlag  
 mit Veränderungen (siehe Niederschrift)

**Beschluss-Nr.:**

- Tagung am: TOP:  
 Anzahl der **Ja**-Stimmen:  
 Anzahl der **Nein**-Stimmen:  
 Anzahl der **Stimmenthaltungen:**

## Historische Ansicht des Pavillons

